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Dimanche 6 décembre 2020
2e dimanche de l’Avent 

Déblayer la route

Que brille en notre nuit l’Étoile qui appelle

L’Avent ne doit pas être de tout repos. Il s’agit en effet de nous préparer à rencontrer Celui 
qui vient. Et, si l’on en croit la Parole de ce jour, un grand chantier nous attend. Nous 
savons bien qu’il est périodiquement nécessaire de trier, déblayer, faire de la place. Et 
même, nous voyons fréquemment des travaux de plus grande ampleur : « travaux publics » 
qui améliorent nos vies citadines, les voies de communication, aménagement du territoire, 
etc.
Notre vie spirituelle a ces mêmes exigences. Le prophète Isaïe appelait tous ses 
contemporains à la rescousse, de la part du Seigneur. Saint Pierre prépare nos cœurs à voir 
le ciel nouveau, la terre nouvelle promis par le Seigneur. Et Jean le Baptiste dit l’urgence 
de la conversion. Car il est proche, Celui qui vient. En quel état se trouve la route de nos 
cœurs pour l’accueillir ?

Is 40, 1-5.9-11 
Ps 84
2 P 3, 8-14
Mc 1, 1-8
Préparez le chemin du 
Seigneur, 
rendez droits ses sentiers.
Mc 1, 3. 

« Debout ! Le Seigneur vient !
La parole s’infiltre, elle ébranle nos cœurs,
Et voici le Royaume, il approche, il est là.
Réveillons-nous ! Le Seigneur vient ! »
Debout ! Le Seigneur vient
(CFC/Vincent/ADF-Musique)
Hymne pour le temps de l’Avent

« Cherchez la raison de l’Avent 
et demandez-vous quel est celui qui vient,
pourquoi il vient, quand il vient et par où il vient. 
C’est là une curiosité louable et salutaire 
car l’Église ne célébrerait point l’Avent 
avec tant de ferveur 
s’il ne cachait pour nous quelque grand mystère. »
St Bernard,
Extrait du 1er Sermon pour l’Avent
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La foi n’est pas une échappatoire aux problèmes de la vie, 
mais elle soutient sur le chemin et lui donne un sens.

Pape François, Angelus 14 août 2017

Le récit de la guérison de l’homme paralysé est connu. 
L’acharnement et l’ingéniosité des gens amenant cet 
homme à Jésus nous impressionnent : ils vont jusqu’à 
démolir le toit pour faire descendre la civière « en plein 
milieu devant Jésus ». Ainsi, il sera bien obligé de faire 
quelque chose… Jésus ne blâme pas cette insistance, il y 
reconnaît la force intérieure donnée par la foi, la certitude 
de leur espérance en lui.
« Voyant leur foi », dit saint Luc. Ainsi, la foi peut se voir ? 
Elle peut se mesurer, laisser transparaître la certitude 

du cœur ? C’est ce que laisse entendre le prophète Isaïe 
lorsqu’il chante le salut de Jérusalem : la foi donne 
libre cours au salut de Dieu, et ce salut change tout ! Il 
transforme la nature et la remplit de fleurs, il fait jaillir de 
l’eau dans le désert, il guérit les hommes de toute infirmité, 
il donne l’allégresse et la joie.
Préparer Noël c’est faire en sorte que notre foi se voie, 
non par dogmatisme ou arrogance, mais en nous laissant 
modeler par le bien que le Seigneur veut pour nous.

Ô Marie Immaculée, il suffit de regarder vers ton sourire de Mère  
pour sentir que nous sommes faits 
pour le bien, pour l’amour, pour Dieu !
Pape François,  8 décembre 2019

À l’Annonciation, le sort de Marie semble vraiment 
enviable. Choisie, privilégiée par Dieu pour être la mère 
de son Fils : quelle femme refuserait un tel honneur ? Elle 
chantera son bonheur, d’ailleurs, sûre que tous les âges 
la diraient bienheureuse… Sainte parmi les saints, elle est 
bien la plus proche de son Dieu, la plus pure, la préférée.
Mais coupons court à notre jalousie ! Lorsque Dieu 
choisit quelqu’un, c’est pour lui confier une mission. Et 
celle de Marie ira jusqu’à la Croix. Ayons le courage de 
nous interroger : aurais-je été capable d’aller jusque-là, 

de vivre une telle douleur ? Marie est notre Mère, notre 
modèle : à l’appel du Seigneur, elle se dit disponible, toute 
en confiance, sans calculer. C’est elle, cette confiance sans 
faille, qui rend Marie « Immaculée ». Et c’est cette pureté 
que Dieu aime au point d’y engendrer son Fils. 
Dieu nous a choisis « pour que nous soyons, dans l’amour, 
saints et irréprochables sous son regard », dit Saint Paul. 
De quoi progresser dans l’amour en cheminant vers la 
crèche…

Lundi 7 décembre 2020

La foi, ça se voit ?

Is 35, 1-10
Ps 84
Lc 5, 17-26

Dites aux gens qui 
s’affolent : 
« Soyez forts, ne 
craignez pas. Voici 
votre Dieu.
… Il vient lui-même et 
va vous sauver. ».
Is 35, 4

Mardi 8 décembre 2020
Immaculée Conception de la Vierge Marie

Et moi ?

Gn 3, 9-15.20
Ps 97
Ep 1, 3-6.11-12
Lc 1, 26-38

Sois sans crainte, Marie, 
car tu as trouvé grâce 
auprès de Dieu.
Lc 1, 30
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Mercredi 9 décembre 2020 

La gestion de nos agendas est souvent compliquée : les 
jours se chargent d’activités diverses, des imprévus s’y 
superposent, et ainsi passe le temps. Le risque est grand 
d’oublier l’essentiel : faire place au Seigneur dans nos vies, 
écouter sa Parole. Aujourd’hui, il nous appelle : « Venez 
à moi ». Non pour nous imposer quoi que ce soit, mais pour 
nous « procurer le repos ». Lui, le Seigneur « de tendresse et 
de pitié », veut nous sauver, nous libérer du superflu pour 
enfin goûter ses bienfaits.
Il se charge de nos fardeaux, il pardonne toutes nos 
offenses, il nous offre douceur et bonté. Ne manquons 
pas le rendez-vous ! Et sans tarder, bénissons-Le pour son 
amour qui, à Noël, va prendre chair.

Rendez-vous

Venez à moi, 
vous tous qui peinez sous le poids du fardeau         
 et moi, je vous procurerai le repos. 
Mt 11, 28

Is 40, 25-31
Ps 102
Mt 11, 28-30

Viens pour notre attente, ne tarde plus. 
Pour notre délivrance, viens, Seigneur Jésus !

E 34

Que tes œuvres, Seigneur, 
te rendent grâce,
et que tes fidèles te bénissent !
Ps 144

Les prophètes ont souvent été mal considérés, voire 
persécutés. Il faut dire qu’ils parlent fréquemment en 
temps de crise : intermédiaires entre Dieu et son peuple, 
ils portent les incompréhensions d’un peuple qui se 
rebelle et qui refuse d’entendre la consolation de son 
Dieu. Pourtant, il n’y a pas d’amour plus sûr que celui du 
Seigneur de l’Alliance : ce qu’il veut pour son peuple, c’est 
la vie, c’est le bonheur. Oui, à celui qui se tourne vers lui 
il redit : « toi, tu mettras ta joie dans le Seigneur ; dans le 
Saint d’Israël, tu trouveras ta louange ».

La naissance de Jésus nous fera voir l’aboutissement 
de la promesse, le visage de l’Amour, sa présence chez 
les hommes. Il nous faut dès maintenant nous habiller 
le cœur ! Il nous faut chaque jour entonner la louange ! 
Car l’amour du Seigneur est sûr et sa bonté, éternelle. En 
devenant « Emmanuel », il est à tout jamais lié à toute 
l’humanité. Tâchons d’en être dignes en demeurant 
fidèles à la Parole.

Jeudi 10 décembre 2019

L’amour est sûr

Is 41, 13-20
Ps 144
Mt 11, 11-15

Moi, le Seigneur, je les exaucerai, 
moi, le Dieu d’Israël, je ne les 
abandonnerai pas. 
Is 41, 17
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Samedi 12 décembre 2020
Notre-Dame de Guadalupe

 

Honorée par toute l’Amérique latine, Notre-Dame de 
Guadalupe porte aujourd’hui à son Fils les supplications 
de tous les hommes. Car en ces jours comme au long des 
siècles, l’humanité souffrante lève les yeux vers Dieu et 
clame son désarroi : « Du haut des cieux, regarde et vois », 
ne nous délaisse pas, viens nous secourir ! 
Cet appel au secours est peut-être le nôtre. Il est aussi celui 
de tous ceux qui traversent des épreuves, des victimes de 
catastrophe ou de violences. Mais le temps de l’Avent nous 
aide à reprendre confiance : Dieu nous donne un Sauveur ! 
Ainsi, notre prière est espérance, acte de foi toujours 
nouveau, grâce de communion en Église. Christ est venu, 
Christ est là, Christ reviendra : tendons nos mains vers Lui, 
Il nous donne la vraie vie.

Fais-nous vivre ! 

Réveille ta vaillance et viens nous sauver. 
Ps 79, 3

Si 48, 1…11
Ps 79
Mt 17, 10-13

Vendredi 11 décembre 2020

Heureux : premier mot de tout le Psautier, premier mot de 
la Nouvelle Alliance lorsque Gabriel s’adresse à Marie, mot-
résumé de l’Évangile, et mot-refrain de toute Béatitude. 
C’est le mot de l’amour, c’est le mot du Seigneur. Aimer 
c’est, en effet, vouloir le bonheur de l’aimé et tout faire 
pour le lui faire connaître. Heureux : le Seigneur notre 
Dieu dit là tout son projet pour nous, toute son ambition.
Mais alors, pourquoi tant de souffrances sur terre ? 
Pourquoi ces malheureux qui souffrent de la faim, de 
l’exil, de violences ? À nos « pourquoi » Dieu répond par 
son bonheur. À nos peurs, il oppose sa puissante tendresse. 
À nos conflits, il parle de pardon. À nos violences, il offre 
sa paix. À nos nuits, il donne sa Lumière. 
Quelles que soient les difficultés du chemin, nos peurs et 
nos hésitations, allons à sa rencontre : il est la Source du 
bonheur pour aujourd’hui et chaque jour, dans l’amour, 
en son Fils.

Heureux 

Heureux est l’homme
qui… se plaît dans la loi du Seigneur. 
Ps 1, 1-2

Is 48, 17-19
Ps  1
Mt 11, 16-19

Venez, divin Messie,
Nous rendre espoir et nous sauver !
Vous êtes notre vie !
Venez, venez, venez !
E 9

Heureux celui que le maître, en arrivant,
Trouvera debout, éveillé et vigilant !

R./ Demeurez prêts,
Veillez et priez

Jusqu’au jour de Dieu.
Heureux celui que le Christ, à son retour,
Trouvera joyeux au service de l’Amour !

Heureux celui E 220
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Dimanche 13 décembre 2020
3e dimanche de l’Avent, Gaudete 

Se réjouir, chanter !

Gaudete ! Que brille en notre nuit l’Étoile de la joie !

Un dimanche pour se réjouir ! Un dimanche pour prendre conscience du fait que l’Avent 
n’est pas triste : la joie de Noël vient déjà vers nous et, avec Marie, nous chantons les 
merveilles du Seigneur. Marie « est ‘cause de notre joie’, non seulement parce qu’elle 
a engendré Jésus, mais parce qu’elle nous renvoie constamment à Lui. »
« En ce troisième dimanche de l’Avent, dit ‘dimanche de la joie’, la liturgie nous invite à saisir 
l’esprit avec lequel tout cela arrive, c’est-à-dire, justement, la joie. Saint Paul nous invite 
à préparer la venue du Seigneur en assumant trois attitudes. Ecoutez-bien : trois attitudes. 
D’abord, la joie constante ; deuxièmement, la prière persévérante ; troisièmement, l’action 
de grâce permanente. Joie constante, prière persévérante, action de grâce permanente. […] 
(Ainsi) joie, prière et gratitude sont trois attitudes qui nous préparent à vivre Noël de façon 
authentique » (Pape François, Angelus, 17 décembre 2017).

Is 61, 1…11
Lc 1
1 Th 5, 16-24
Jn 1, 6-8.19-28
Soyez toujours dans la joie, 
priez sans relâche.
1 Th 5, 16-17

« Debout ! Le Seigneur vient !
L’espérance nouvelle entre à flots dans nos vies,
Son mystère féconde un silence de foi.
Purifions-nous ! Le Seigneur vient ! »
Debout ! Le Seigneur vient
(CFC/Vincent/ADF-Musique)
Hymne pour le temps de l’Avent

« Mon âme exalte le Seigneur,
exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur !»
Lc 1, 46-47
Cantique Magnificat 


